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PESCA
 

Espinosa urge una financiación "adecuada" para los 
productos de pesca y acuicultura 

   MADRID, 9 Feb. (EUROPA PRESS) -  

   La ministra de Medio Ambientes y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, abogó hoy por que la reforma de la 
Organización Común del Mercado (OCM) contemple una financiación "adecuada" para los productos de la pesca 
y la acuicultura, por lo que pidió un "debate urgente".  

   En el Pleno del Senado, la titular de Agricultura priorizó el 'stock' de anchoa entre los planes plurianuales 
durante los seis meses de la Presidencia española de la UE, debido a que el Consejo de Ministros de Bruselas 
aprobó el pasado mes de diciembre la reapertura de esta pesquería con un TAC de 7.000 toneladas.  

   Como otras medidas de actuación durante este semestre, la ministra aseguró que "otra de las prioridades" se 
enmarcan dentro del etiquetado ecológico de los productos pesqueros, que permitirá conocer si un producto de 
la pesca ha sido capturado o no de forma sostenible.  

   "El Gobierno de España apuesta por la seguridad marítima y la mejora de la calidad de vida de los 
pescadores, es un reto estratégico", enfatizó Espinosa. 

   Por otro lado, la ministra recordó que otro de los objetivos de la presidencia española será avanzar en el 
establecimiento de los ejes que regirán la reforma de la Política Pesquera Común (PPC), así como en los planes
plurianuales para determinados 'stocks' pesqueros y en el etiquetado ecológico de los productos de la pesca. 
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La ministra dice que la Pesca está entre los sectores «qu
menos están sufriendo la crisis»  
10.02.10 - 03:36 - R. D. | ZARAGOZA.

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Avilés >  La ministra dice que la Pesca está entre los sectores «que menos están sufriendo la crisis»

La ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y aseguró ayer que el Gobierno trabaja «día a día» para 
mejorar la rentabilidad del sector agrario y pesquero, a pesar de que «son los que están sufriendo menos 
la situación de crisis». Así lo manifestó la titular del ramo durante la inauguración de la Feria Internacional 
de Maquinaria Agrícola (FIMA), que se celebra hasta el próximo sábado 13 de febrero en Zaragoza.  

«Estamos manteniendo reuniones subsectoriales que abarcan temas como la promoción de productos, 
incentivando la demanda de los ciudadanos; temas más vinculados con la financiación; y otros temas que 
van unidos a lo que podemos hacer en el contexto nacional, pero también en el europeo, aprovechando la 
Presidencia española de la Unión Europea», sostuvo Espinosa.  

En este sentido enumeró retos del Ministerio como la competitividad de la industria agroalimentaria o 
asegurar el futuro de la Política Pesquera Común de la UE, al tiempo que recordó que para conseguir más 
rentabilidad es necesario trabajar en los eslabones que conforman la cadena de producción. «Esperemos 
que, entre todos, seamos capaces de darle ese impulso final al sector para que cuando finalice la crisis 
pueda despuntar», informó Espinosa, quien sostuvo que «se va a seguir con el plan renove de tractores, 
que es una ayuda más». 
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El plan de gestión de la anchoa, prioridad de la 
presidencia española en materia pesquera  

Junto a este, el establecimiento de los ejes que 
deberán regir la reforma de la PPC; trabajar en 
la reforma "urgente y necesaria" de la OCM; y 
la implantación del etiquetado ecológico de los 
productos de la pesca, según expuso, la 
ministra Espinosa. 

Madrid. 10/02/2010 
Rose Mary Acedo  

La ministra de Medio Rural y Marino, Elena 
Espinosa explicó, ayer por la tarde en el Senado, las prioridades de su 
presidencia europea en materia agrícola y pesquera. En cuanto a la pesca, 
expuso la necesidad de avanzar en el establecimiento de los ejes que 
deberán regir el cambio de la Política Pesquera Común; trabajar en la 
reforma de la Organización Común de Mercado; en los planes plurianuales 
para determinados stocks; y en el etiquetado ecológico de los productos de 
la pesca. 
 
Espinosa afirmó que la PPC "avanza a buen ritmo". No obstante, hay que 
analizar los "éxitos y fracasos" de la actual PPC y evaluar las futuras 
propuestas de gestión de los recursos pesqueros, teniendo en cuenta la 
integración de las políticas medioambiental y marítima. 
 
En cuanto a la reforma de la OCM aseguró que ha llegado el momento de 
pensar en una "nueva estrategia y revisión" de la actual aplicación. 
"Para nosotros es un debate necesario y urgente y que debe hacerse desde 
el punto de vista global para los productos de la pesca y acuicultura, y con 
una financiación adecuada". 
 
Respecto a los planes de gestión, afirmó que al igual que  España lideró la 
lucha contra la pesca ilegal "queremos hacerlo ahora con la gestión de los 
recursos pesqueros bajo nuestra presidencia". En concreto, con planes 
como el de la anchoa, el jurel o la merluza, que "serán una prueba 
concreta de nuestro trabajo" con acuerdo al Tratado de Lisboa. No 
obstante, añadió, será el plan de la anchoa "el que ocupe el primer 
lugar". 
 
Sobre el atún, recordó que no es competencia de la Unión Europea sino del 
ICCAT, la UE "es sólo un miembro más". 
 
En relación al etiquetado ecológico, otra de las prioridades del Ejecutivo 
español, defendió que facilitará la información a los ciudadanos para 
saber si un producto se ha capturado o no de forma sostenible. Esto, dará 
un valor añadido a los productos de los pescadores y permitirá demostrar, 
"a un público a veces escéptico que es posible pescar de una forma 
sostenible". 
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Mil kilos de anchoa por tripulante a la semana  
10.02.10 - 02:02 - 

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  Mil kilos de anchoa por tripulante a la semana

Las cofradías de pescadores del Cantábrico decidieron limitar las descargas de la costera de la anchoa a 
1.000 kilos por tripulante a la semana, con un máximo de 5.000 kilos al día por buque en caso de que se 
trate de anchoa grande. Con las de menor tamaño podrán llegar hasta los 5.000 kilos por arrantzale a la 
semana y 2.000 kilos al día por barco.  

Economía
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El Gobierno insta a crear una 
Organización de Productores de 

Pesca  
Francisco González Zapico aduce que Asturias es la única región cantábrica 

que carece de este tipo de entidad profesional  
 

10.02.10 - 03:30 -  
REDACCIÓN | AVILÉS.  

 
El director de Agricultura y Pesca de la Delegación del Gobierno en Asturias, Francisco 
González Zapico, instó ayer a los empresarios del sector pesquero asturiano a que creen 
una Organización de Productores de Pesca (OPP), dado que la comunidad asturiana es la 
única de la Cornisa Cantábrica en la que no existe.  
De ese modo, según explicó González Zapico, que acudió a una reunión en Avilés con 
representantes del sector, se podrán adoptar medidas en los casos en que los precios 
bajen a mínimos, como la retirada del mercado de la mercancía en cuestión y poder así 
acceder a las ayudas europeas.  
Para el responsable de política pesquera de la Delegación del Gobierno en Asturias, es 
«imprescindible» que se cree una OPP en la región, que luego, según indicó, se podría 
unir al resto de las existentes en el Cantábrico para actuar como una única entidad, con 
vistas al comercio exterior y otras estrategias conjuntas.  
Pero desde hace unos meses los profesionales asturianos ya están trabajando en este 
sentido. El presidente de la Federación de Cofradías de Pescadores del Principado 
pretende crear un nuevo organismo después de liquidar la inactiva OPP 12. La nueva 
entidad, con unos estatutos más modernos, estaría abierta tanto a armadores como a 
asalariados y sin cofradías hegemónicas.  
 
Intentos anteriores  
En Asturias hubo más intentos de crear una organización de productores. Además de la 
citada OPP 12, que quedó inactiva y con fuertes deudas poco después de su nacimiento, 
hubo la experiencia de Opastur, la Organización de Productores de Pesca en Asturias, 
pero que tuvo enfrente a la Cofradía de Pescadores Virgen de las Mareas, de Avilés, y a la 
Dirección General de Pesca. El asunto terminó en los tribunales, pues su control lo ejercía 
una parte determinada del sector pesquero de la región.  
González Zapico acudió ayer a una reunión en la lonja de Avilés para explicar a los 
comercializadores qué tipo de trámites y cómo se pueden agilizar al máximo las 
exportaciones de xarda, porque el mercado interior no absorbe el volumen de mercancía 
disponible, con la consecuente bajada de precios.  
 
Durante el pasado ejercicio, las mayores exportaciones de xarda tuvieron como destino 
Rusia, con 397.000 kilos, Croacia (205.000) y Túnez (73.300), y en menor medida otros 
puntos como México, Hong Kong y Marruecos.  



 
La incentivación de la exportación debería extenderse a la merluza, especialmente 
importante en Avilés, y al marisco, para lo que el director de Agricultura y Pesca de la 
Delegación del Gobierno ha indicado que «hay que agudizar el ingenio y buscar nuevos 
mercados para garantizar el futuro del sector».  
 
 
http://www.elcomerciodigital.com/v/20100210/gijon/gobierno-insta-crear-organizacion-
20100210.html 
 



  
 

Economía 

Siete empresas asturianas exportaron pescado fuera de 
España en 2009 
RTPA, 09-02-2010 17:57 h  

El año pasado fueron siete las empresas asturianas que exportaron su pescado a ocho países distintos. 
Coincidiendo con el inicio de la temporada de la Xarda, que el año superó en la lonja avilesina los 8 
millones de kilos, se espera que sean más las que se sumen a esta iniciativa  
Para ello se hace necesario que los comerciantes sepan cuáles son los requisitos a seguir. Francisco 
González Zapico, director de Agricultura y Pesca de la Delegación del Gobierno en Asturias, señaló hoy 
que es necesario tener el certificado sanitario, competencia de la Comunidad Autónoma, así como cumpli
la normativa del país a la que se va a exportar la mercancía. Además, Zapico ha instado hoy a los 
empresarios del sector pesquero asturiano a que creen una Organización de Productores de Pesca (OPP
dado que esta región es la única de la cornisa cantábrica en la que no existe. 
La posibilidad de la exportación de pescado supondría la posibilidad de dar salida a la pesquería que el 
mercado nacional no absorbe y con ello encontrar una nueva vía para mejorar la situación del sector.  
Delegación del Gobierno y la Rula de Avilés también han coincidido en la necesidad de crear una 
organización de productores que sirva para que la pesca asturiana pueda competir en un mercado tan 
globalizado.  
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Los comercializadores de pescado piden más 
facilidades para vender fuera de la UE  
El delegado estatal de Pesca tilda de «incomprensible» que Asturias aún carezca de organización de 
productores 

 

Francisco L. JIMÉNEZ  
Los comercializadores de pescado que se 
abastecen de materia prima en la nueva rula de 
Avilés están hartos de que el papeleo sea un 
obstáculo -a veces incluso una barrera insalvable- 
para la exportación a países ajenos a la Unión 
Europea. La existencia de ese escollo fue puesta 
ayer en conocimiento del director del área de 
Agricultura y Pesca de la Delegación del Gobierno 
en Asturias, Francisco González Zapico, quien se 
comprometió con los afectados a estudiar fórmulas 
que agilicen el despacho y la expedición de todos 
los documentos necesarios -en especial las 
certificaciones sanitarias- para que el pescado asturiano salga sin problemas de las fronteras españolas. La 
necesidad de procedimientos administrativos rápidos es más acuciante si cabe en el caso del pescado que en 
otro tipo de productos exportables, debido al carácter perecedero de la mercancía, según recalcaron los 
comercializadores.  
 
González Zapico aseguró a los medios de comunicación antes de reunirse con los comercializadores que, a 
su juicio, el pescado del mar Cantábrico podría tener buena salida en mercados de países como Rusia, 
Croacia, Túnez, México o incluso la región china de Hong Kong. Esas y otras plazas demandan, por ejemplo, 
xarda (caballa), la especie de la que más toneladas se descarga cada año en las rulas de Asturias (9,4 
millones de kilos el año pasado).  
 
«Rusia importó el año pasado 397.000 kilos de xarda; Croacia, 205.000; Túnez, 73.300, y México, Marruecos 
o Hong Kong demandan medias de unos 5.000 kilos anuales», detalló en un intento de hacer ver las 
oportunidades que existen fuera de las fronteras españolas. Asimismo, González Zapico habló de la 
posibilidad de desarrollar planes conjuntos con otras comunidades cantábricas para aumentar las 
exportaciones de marisco y merluza.  
 
González Zapico expuso que cualquier plan tendente a ampliar los mercados internacionales del pescado 
asturiano debería partir de la premisa de trabajar de forma coordinada con otras organizaciones comerciales 
de la cornisa cantábrica y precisaría, antes de nada, que se constituyera la Organización de Productores 
Pesqueros de Asturias (OPPA), un viejo anhelo del sector que lleva bloqueado desde hace dos décadas.  
 

Lne.es » Avilés 

  

Francisco González Zapico a su llegada, ayer, a la rula de 
Avilés. ricardo solís 
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«Me parece incomprensible que todavía carezcamos de ese instrumento», señaló González Zapico, quien 
subrayó que la Organización de Productores de Pesca sería una «arma básica» para garantizar unos precios 
mínimos y evitar que los ingresos no se correspondan con el esfuerzo realizado. «Es una tarea que debe 
realizar, desde la unión, el propio sector, porque si no hay acuerdo, por mucho que reciba apoyos, no se 
podrá sacar adelante», añadió el responsable de la Administración central.  
 
El director para Asturias de Agricultura y Pesca abogó por la pronta constitución de esa pretendida asociación 
regional de productores de pescado, una figura que permitiría implantar precios de intervención o de garantía; 
esto es, los precios mínimos avalados por la Unión Europea a los que se retira el pescado de la cancha de 
subasta cuando la oferta desborda a la demanda. González Zapico destacó que Asturias en la única 
comunidad autónoma del Cantábrico que carece de ese instrumento, fundamental para luchar contra las 
caídas de precios como las que de un tiempo a esta parte traen de cabeza a los pescadores.  
 
Al margen de la reunión que mantuvo el responsable pesquero para Asturias del Ministerio de Pesca con 
varios responsables de empresas comercializadoras de pescado, González Zapico se pronunció en Avilés 
sobre asuntos de actualidad como los bajos precios del pescado o el exceso de oferta que se genera en 
momentos puntuales por la llegada simultánea a puerto a descargar de más barcos de los recomendables. 
«Lo ideal sería que la entrada de los barcos se escalonase. Para que esto fuera así, los patrones de los 
distintos barcos deberían ponerse de acuerdo, autorregularse para evitar la masificación de la oferta y el 
desplome de los precios», declaró.  
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Catalunya veta el crecimiento de la flota pesquera  
MARÍA JESÚS IBÁÑEZ 
BARCELONA  

Tras 18 años de vacío legal, el Parlament prevé aprobar hoy una nueva ley de pesca marítima, que 
regulará la práctica de esta actividad y establecerá mecanismos para minimizar su impacto en la 
biodiversidad piscícola. La ley, que en principio contará con el voto contrario de Convergència i Unió 
(CiU), prevé, entre otras medidas, limitar el número de embarcaciones a las 1.114 que tienen licencia 
catalana para faenar. 
Así, a partir de la entrada en vigor del nuevo texto legal –que también regula el marisqueo y la 
acuicultura–, se exigirá, como requisito para dar de alta una nueva embarcación en Catalunya, que 
una barca registrada en esta misma comunidad sea dada simultáneamente de baja, explicó ayer el 
subdirector general de Pesca de la Generalitat, Francesc Alcoverro.  
Además, las embarcaciones que tengan licencia para navegar por aguas continentales precisarán 
ahora de una autorización específica para hacerlo en el mar. 
Pero quizá una de las particularidades de la nueva normativa –la anterior, de 1984, fue declarada en 
buena parte nula por el Tribunal Constitucional en 1992– es la creación de las denominadas áreas 
especiales de pesca marítima recreativa. En ellas, concretó el subdirector de Pesca, se incentivará la 
presencia de pescadores aficionados (los que pescan con caña) para disuadir a submarinistas 
furtivos, muchos de ellos procedentes de Francia. «También se podrán crear estructuras artificiales, 
hundiendo, por ejemplo, barcos o pecios de forma controlada, para propiciar la cría de peces», 
agregó Alcoverro. 
 
POCO OPORTUNA / Para el grupo parlamentario de CiU, la ley que hoy defenderá el conseller de 
Agricultura, Joaquim Llena, en el Parlament «no llega precisamente en el mejor momento, ya que  
está previsto que en pocos meses la Comisión Europea, que es la que regula el 70% de la actividad 
pesquera, dicte nuevas directivas», objetó ayer el diputado Benet Maymí.  
En opinión de los nacionalistas, la ley carece del consenso necesario, argumento que rebatió el 
subdirector general de Pesca. Además, aseguró Maymí, la nueva ley de la Generalitat «crea 
inseguridad jurídica, deja muchos puntos sin resolver y prevé sanciones que pueden aplicarse de 
forma arbitraria».  
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(Ceuta) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Pescadores marroquíes no podrán cobrar paro biológico hasta 
próximo año 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Según han informado a Efe fuentes de la Cofradía de Pescadores, el organismo ceutí ha sido informado de que 
este tipo de peticiones tiene unos trámites que son necesarios cumplimentar y que no daría tiempo a gestionar 
para que los percibieran este año. 
La cofradía ceutí había realizado esta solicitud teniendo en cuenta que más del 40 por ciento de la tripulación de 
los pesqueros ceutíes son marroquíes. 
El paro biológico se inició el 1 de febrero y se prolongará hasta el próximo 15 de marzo para la pesca del voraz, 
aunque los marroquíes estarán más tiempo sin poder faenar, según la Cofradía ceutí. 
Para contratar a extranjeros, los patrones primero deben ponerse en contacto con las oficinas de Empleo para 
comprobar que no hay ningún desempleado nacional que quiera obtener el puesto de trabajo y después deben 
contactar con Extranjería para realizar las contrataciones de foráneos. EFE 
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  PROVINCIA 

La Xunta presentará su propuesta de 
reforma de la PPC a la nueva comisaria 
europea en "próximas semanas" 
09/02/2010 17:03:34 

La conselleira do Mar, Rosa Quintana, avanzó hoy que su departamento 
presentará su propuesta de reforma de la Política Pesquera Común (PPC) a la 
nueva comisaria de Pesca y Asuntos Marítimos, María Damanaki, en las 
"próximas semanas" y consideró que la presidencia española de la Unión 
Europea será "clave" en este proceso, dado que en este periodo se definirán 
"las líneas maestras" de la política pesquera comunitaria. 
 
En su comparecencia en el pleno del Parlamento para dar a conocer las 
conclusiones de Galicia ante al reforma, la titular de la Administración 
pesquera gallega defendió que el documento de la Xunta recoge las 
"demandas" e "inquietudes" sobre el futuro de los agentes del sector. 
 
Quintana apostó por el reconocimiento de las peculiaridades de la pesca 
artesanal y el marisqueo y su diferenciación de las de la actividad industrial; 
la sustitución de los TAC y cuotas por el control del esfuerzo pesquero; la 
potenciación de la acuicultura y su reconocimiento en el ámbito 
comunitario; un mayor control de la trazabilidad para evitar las 
importaciones ilegales y el impulso de una política de empleo en el sector 
pesquero que se complemente con actividades alternativas en las zonas 
costeras. 
 
Por el contrario, rechazó la vigencia del principio de estabilidad relativa, 
que interpretó como no acorde "con los tiempos actuales", y abogó por 
reservar el acceso a la zona de las 12 millas a los buques de la flota 
artesanal. 
 
La conselleira recordó que el documento que recoge la propuesta gallega fue 
consultado y consensuado con el sector hasta lograr su aprobación por parte 
del Consello Galego de Pesca, de cuyos representantes aseguró que 
realizaron diez consideraciones de las que "se tuvieron en cuenta siete". 
 
"IDEALISMO EUROPEÍSTA INFANTIL"  
 
A este respecto, el portavoz de Pesca del BNG, Bieito Lobeira, entendió que 
el primer borrador remitido por la Xunta a los grupos de la oposición incluye 
una "asunción ideológica y acientífica" de cuestiones que atribuyó a un 
"idealismo europeísta infantil" y que, a su juicio, parte de "errores 
inasumibles". Así, cargó contra la apuesta por el desmantelamiento de la 
flota pesquera gallega, el incremento de las importaciones y las críticas al 
proteccionismo de los agentes del sector. 
 
El diputado nacionalista apeló al "potencial" pesquero y marisquero 
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"importantísimo" para reclamar un "nuevo estatus institucional" para Galicia 
en materia pesquera y su reconocimiento como "zona altamente 
dependiente de la pesca"; la defensa de las competencias de la comunidad 
en cuanto a tallas comerciales y otras cuestiones, así como un "apartado 
específico" en la PPC dedicado a la política social --derechos de los 
marineros, seguridad y salvamento marítimo--. 
 
DEFENSA DE LOS INTERESES DE MURCIA 
 
Por su parte, la portavoz de Pesca del PSdeG, Marisol Soneira, acusó a 
Quintana de haber renunciado a defender los intereses de la pesca gallega a 
favor de Murcia, pese a presidir el grupo de trabajo de las regiones del Arco 
Atlántico promovido por el Gobierno bipartito. Todo, apuntó, a fin de 
beneficiar al presidente murciano, Ramón Luis Valcárcel, de quien señaló 
que quería promocionarse para ser responsable del Comité de las Regiones. 
 
En relación a la reforma de la PPC, la diputada socialista reprochó a la 
conselleira que incluya reivindicaciones que no se cumplen en Galicia. 
"Debemos de tener una actitud política que no puede ser pedirle a los demás 
lo que aquí no estamos haciendo", aseveró en referencia a la acuicultura, 
para criticar, además, que Quintana avance la presentación de la posición 
gallega en Bruselas y no aluda al Gobierno central. 
 
A su vez, el portavoz de Mar del PPdeG, José Manuel Balseiro, celebró el 
documento presentado por la Consellería do Mar y entendió que su 
formación "no puede caer" en el "euroescepticismo propio de los 
nacionalistas", al sostener que es un "disfraz" para "echar balones fuera" 
después de que el bipartito, aseveró, dejase los sectores de la pesca y el 
marisqueo "al borde la ruina". También cargó contra el PSOE, al manifestar 
que el Gobierno central "no puede, no sabe o no quiere abordar con 
fortaleza las negociaciones". 
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La Xunta pide a Bruselas reglas distintas para la 
pesca artesanal y la industrial 
Defiende cambiar el actual sistema de cupos por el de esfuerzo pesquero 

 

AGENCIAS/REDACCIÓN - SANTIAGO/VIGO La conselleira del Mar, Rosa Quintana, defendió ayer que la 
reforma de la Política Común de Pesca (PCP) que debate la UE reconozca las especificidades de la pesca de 
bajura y el marisqueo y las diferencie de la pesca industrial. 
Quintana, que intervino ayer en el pleno del Parlamento gallego para explicar la posición de Galicia ante la 
reforma de la PCP, consideró imprescindible que las dos modalidades pesqueras citadas se rijan por 
reglamentos diferentes y estén sujetas a reglas específicas, ya que suponen condiciones económicas y 
sociales distintas. 
La sustitución de los (TAC) Totales Admisibles de Capturas por el control del esfuerzo pesquero (medido en 
días de pesca), la potenciación de la acuicultura como actividad de futuro y de generación de empleo y un 
mayor control de trazabilidad, para evitar las importaciones ilegales, son algunas de las propuestas que 
recoge el documento presentado ayer por la conselleira y que en las próximas semanas entregará a la nueva 
comisaria europea de Pesca, la griega María Damanaki. Quintana confía en que la presidencia española en la 
UE ayude a defender las demandas de Galicia 
Quintana, que en el documento aboga por el esfuerzo pesquero y la regulación de la capacidad de pesca de 
cada buque, ejercida durante un tiempo determinado en una zona, añadió que este modelo de gestión 
debería ir acompañado por el establecimiento de algún sistema europeo de derechos pesqueros transferibles.
La titular de Mar consideró que los objetivos de la PCP a medio y largo plazo deben ser los de garantizar una 
explotación en unas condiciones económicas, ambientales y sociales sostenibles. El Ejecutivo autonómico 
considera también la investigación un pilar de la política pesquera comunitaria. 
La diputada socialista Marisol Soneira acusó a la Xunta de renunciar a defender los intereses de la pesca 
gallega en favor de Murcia, a pesar de presidir el grupo de trabajo de las regiones del Arco Atlántico puesto 
en marcha por el anterior Gobierno. 
Por su parte, el diputado nacionalista Bieito Lobeira incidió en la necesidad de que el sector pesquero gallego 
salga reforzado en la reforma de la PCP y calificó el documento presentado por la conselleira do Mar como 
una solución "ideológica" y "acientífica". 
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La Xunta insta a la CE a distinguir entre flota 
artesanal e industrial  
Rosa Quintana pide que en la reforma de la Política Pesquera Común se actúe teniendo en cuenta las 
diferencias entre buques de bajura y altura 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA La conselleira do 
Mar, Rosa Quintana, reclamó ayer en el Parlamento 
de Galicia que la CE reconozca las especificidades 
de la pesca artesanal y el marisqueo y establezca 
diferencias con la pesca industrial. En esta línea 
explicó que son dos modalidades de pesca que 
deben regirse por reglamentos diferentes al conllevar 
condiciones económicas y sociales distintas.  
 
La responsable de Mar explicó los puntos básicos 
sobre los que la Xunta cree que debe reformarse la 
Política Pesquera Común (PPC) para garantizar una 
explotación de los recursos pesqueros en 
condiciones económicas, ambientales y sociales 
sostenibles a medio y largo plazo.  
 
Quintana destacó que el sistema de gestión de las 
pesquerías debe ser "radicalmente distinto", por lo 
que defendió la eliminación del actual modelo, 
basado en topes máximos de capturas y cuotas, y su 
sustitución por otro basado en el esfuerzo pesquero: 
la regulación de la capacidad de pesca de cada 
buque ejercida durante un tiempo determinado en 
una zona.  
 
"Con esta medida se dará un paso muy importante para solucionar tanto el problema de exceso de flota como 
el de los descartes y disuadiría de la infradeclaración", aclaró la conselleira do Mar. Además, aseguró que 
este nuevo modelo debería acompañarse del establecimiento de algún sistema europeo de derechos de 
pesca transferibles.  
 
La propuesta de la Xunta también recoge la necesidad de eliminar el principio de estabilidad relativa e impedir 
la entrada de los productos procedentes de la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada. Por ello, 
Quintana solicitó que se incrementen los controles de los productos de la pesca, el marisqueo y la acuicultura 
con el fin de garantizar su calidad y seguridad. "En especial a los productos importados de terceros países 
para asegurarse de que cumplen los mismos requisitos higiénico sanitarios, sociales y ambientales que los 
productos comunitarios", destacó.  
 
En materia social, el Ejecutivo gallego apuesta por "una verdadera política de empleo en el sector pesquero" 
que se complemente con el desarrollo paralelo de empleos alternativos en las comunidades costeras y 
defiende la obtención de una "cualificación profesional" como herramienta clave para lograr una productividad 
elevada.  
 
Mientras, la portavoz del Grupo Socialista en la Cámara autonómica, Marisol Soneira, acusó a la Xunta de 
renunciar a defender los intereses de la pesca gallega y reclamó la comparecencia de Quintana en el 
Parlamento para explicar las medidas que piensa adoptar para ayudar a los trabajadores del mar, "sobre todo 
los de la flota artesanal y de bajura". 
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Las mariscadoras analizaron la actual 
situación en Santiago y solicitaron una 
mayor autonomía para la 
comercialización 
La Voz 10/2/2010  

La celebración en Santiago de la sexta edición del encuentro de mariscadoras a 
pie sirvió para poner en común criterios, propuestas y soluciones para paliar los
efectos del delicado momento que atraviesa el sector en Galicia. 
Representantes de todas las cofradías de la comunidad interactuaron durante 
una jornada y media para conocer qué ocurre en las demás áreas y poder 
afrontar criterios comunes.

Además de las intervenciones de la conselleira de Mar, Rosa Quintana, y demás
personal de la consellería, se organizaron grupos de trabajo. Estas mesas 
versaron sobre organización, comercialización, recursos y pérmex, ya que se 
entendió que con estos cuatro temas se abarcaban los grandes temas de 
discusión abiertos en la actualidad.

Además de los avances previstos en las nuevas normativas vigentes se solicitó 
la posibilidad de que las agrupaciones marisqueras tengan una mayor 
autonomía en su día a día. Ahora mismo las cuentas de cada uno de estos 
colectivos necesitan la firma del patrón mayor para ser accesibles, lo que 
muchas veces ralentiza el proceso y retarda pequeños pagos que podrían 
hacerse si se validaran las firmas de la directiva.

Esta petición se une a la idea de poder vender directamente a los 
establecimientos comerciales. Si esto se llegara a hacer realidad, las 
agrupaciones podrían entrar en contacto directo con supermercados y grandes 
superficies para colocar el género.
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Igualmente se abordó la idea de una central de ventas, que aglutinaría el 
marisco de las agrupaciones de diferentes zonas, aunque ese proyecto necesita
todavía más tiempo para coger cuerpo.

Vigilancia y pérmex

En lo relativo a la renovación de pérmex (permisos de extracción) ha habido 
disparidad de criterios entre las distintas cofradías gallegas. Mientras unas 
apostaban por computar el 100% de las labores de vigilancia a la hora de 
renovar estos permisos, otras creen que un porcentaje menor, del 80% o 90%,
sería más que suficiente. En ambos casos se presenta como algo innegociable 
que se sigan manteniendo las labores de control y también de limpieza de las 
playas para asegurar la optimización del trabajo extractivo.

En el aire flota todavía la invitación realizada por Rosa Quintana de elaborar 
conjuntamente (Xunta y mariscadoras) un plan de transformación de zonas 
improductivas en áreas de producción, lo que sin duda ayudaría a elevar el 
número de pérmex otorgados en cada uno de los enclaves, aliviando así 
parcialmente el problema del paro en el sector, uno de los grandes caballos de 
batalla en los últimos tiempos.
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Mar modifica el control de los productos de la 
pesca hasta primera venta  
Los fallos en el envío telemático de datos obligan a autorizar los informes en papel 

 

AGENCIAS | SANTIAGO La Consellería do Mar reforzó el control de la descarga y transporte de productos 
pesqueros frescos hasta la fase de primera venta y el traslado de moluscos bivalvos, equinodermos, 
tunicados y gasterópodos marinos vivos mediante la modificación de la orden de 8 de febrero de 2008 que 
regula estas actividades. El cambio de este reglamento, recogido ayer en el Diario Oficial de Galicia (DOG), 
pretende garantizar un "control exhaustivo" de la trazabilidad de estos productos y un seguimiento de las 
partidas que salen al mercado.  
 
Las entidades que expidan documentos de registro de modo manual tendrán que remitir en un plazo máximo 
de tres horas posteriores al despacho una copia a la dirección xeral competente en materia de salud pública. 
 
Por su parte, los centros de expedición, depuradoras e industrias transformadoras que reciban lotes de 
productos acompañados de documentos de registro para el transporte de moluscos bivalvos, equinodermos, 
tunicados y gasterópodos marinos vivos deberán registrar su entrada.  
 
Las entidades emisoras autorizadas a emitir de forma manual documentos de registro estarán obligadas a 
mantener inalterada la numeración correlativa de esos escritos y deberán enviar una copia de los mismos que 
hayan sido anulados e informar de las incidencias que generaron esa anulación.  
 
Emisión telemática  
 
La orden modificada permitía a los operadores comerciales emitir de forma telemática los documentos para 
lograr una gestión más eficiente y más operatividad en su posterior seguimiento. Sin embargo, no se alcanzó 
una plena emisión telemática, entre otros motivos, por las complejas labores de cultivo y las peculiaridades de 
la comercialización.  
 
Por ello, la Dirección Xeral de Competitividade e Innovación Tecnolóxica autorizó de modo temporal y en 
casos concretos la elaboración manual de los documentos a partir de talonarios suministrados por la Xunta, 
actuación también permitida en caso de fallo accidental del sistema.  
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Asterix y Obelix  
 

ANTÓN LUACES Lo que es lo mismo: o los romanos están locos, o el cielo se ha caído sobre Obelix y 
Asterix y todos sus compañeros galos. Porque a ver si PSOE y BNG pueden explicar cómo es posible no 
apoyar una proposición no de ley promovida por el PP que pretende un mayor control de las importaciones de 
panga procedente del suroeste asiático y, en su caso, el cierre de importaciones de este pez de agua dulce 
que se apodera claramente del mercado gallego en unas condiciones no siempre muy legales: se vende 
como fresco, cuando es congelado, y nada se especifica desde el punto de vista sanitario, ni de que procede 
de cultivo, ni que se trata de una especie de agua dulce (?) si es que de "dulce" se pueden calificar las aguas 
de los ríos en las que estos peces nacen, se crían y se capturan.  
 
En Galicia se han producido todo tipo de rechazos a las importaciones de panga mientras en la Xunta 
gobernaban PSOE y BNG, con el PP en la oposición. Los representantes de las organizaciones de 
productores acuícolas, los armadores integrados en la Cooperativa de Vigo y muchos otros a título particular, 
se han manifestado contrarios a estas importaciones por cuanto significan problemas para la actividad local 
dada la desigualdad de condiciones que se producen a efectos laborales, de seguridad, higiene y sanidad. Se 
ha evidenciado, en este caso por el portavoz de Pesca del PP en el Parlamento gallego, que aquí han entrado 
partidas de panga afectado por la listeria, la salmonela y el cólera, y remite al Sistema Europeo de Alerta 
Rápida de Alimentos y Piensos para certificar la existencia de otras "múltiples incidencias" en este tipo de pez 
llegado a los mercados gallegos.  
 
Los importadores -entre los cuales hay armadores de pesca- sostienen que los productos de terceros países 
deben cumplir los requisitos de salubridad que exige la UE, y el sector acuícola reclama la mismas garantías 
de producción que se aplican en Europa, a través de la trazabilidad de los productos, que no asumen países 
como China, Vietnam o Corea.  
 
La exigencia de este control no parece nada fuera de lugar y por ello no se entiende fácilmente que la 
oposición al Gobierno de la Xunta se abstenga en la votación de una proposición no de ley como la 
presentada recientemente por el PP.  
 
Que la muchachada de Obelix y Asterix estuviese preocupada en su aldea gala por la posibilidad de que el 
cielo se les viniera encima puede achacarse a su ignorancia; pero que los señores diputados socialistas y 
nacionalistas gallegos opten por el silencio del río Ebro al pasar por el Pilar después del mucho ruido del 
panga en los mercados gallegos, más bien parece el juego de la oca, donde a veces se tira porque toca. 
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CAMARIÑAS 

Penas de cárcel para los armadores de 
Camariñas que usaron dinamita  
Por un delito contra el medio ambiente se les condena a 12 meses de 
inhabilitación para la pesca 

Cuatro años de prisión a los Campaña Carril, dos a la novia de uno de ellos y 
tres al armador del «Gallego José» 

Dolores Vázquez 10/2/2010  

Los cuatro armadores de Camariñas y la novia de uno de ellos imputados por 
pescar con dinamita en los años 2006 y 2007 han sido condenados por la 
Audiencia Provincial coruñesa por tenencia y tráfico de explosivos a penas de 
cárcel. Además, los patrones responderán también por un delito contra el 
medio ambiente.

Tras dar por válidas tanto las escuchas telefónicas como los registros en sus 
domicilios, los magistrados consideran probado que los hermanos Felipe, Carlos
y José Manuel Campaña Carril se dedicaban a la adquisición de material 
explosivo, que manipulaban para utilizarlo para la pesca del cerco y el 
suministro a terceras personas, por los que los condena a cuatro años de 
prisión. A la pareja de Felipe, Isabel Campaña Caamaño, también se la 
considera cómplice de estos hechos, por cuanto algunas de las llamadas en que
preguntaba por detonadores a varias empresas del sector de la pirotecnia se 
realizaron desde el teléfono de su madre, por lo que es sentenciada a dos años 
de prisión.

El fallo, sobre un caso que había supuesto un gran revuelo en su día en la 
Costa da Morte, condena además a tres años de cárcel al patrón Manuel 
Caamaño Barreiro, ya que se estima que, además de adquirir explosivos a los 
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hermanos Campaña Carril, los llegó a utilizar, al menos en mayo del 2007, 
cuando se escucharon varias detonaciones en las inmediaciones de su 
pesquero, el Gallego José , cuando este faenaba en la zona de Meixende, 
junto a otros barcos de Camariñas, según declaró en la vista el patrón mayor 
de Portosín.

Los magistrados imponen siete meses de prisión tanto a los hermanos como a 
Caamaño Barreiro, por considerarlos autores de un delito contra el medio 
ambiente derivado de la pesca con explosivos, así como la inhabilitación para 
ejercer la pesca por el período de un año.

Sin embargo, en el fallo se indica que no se puede acreditar el daño que los 
explosivos han podido causar, por lo que no se establece que deban abonar 
una indemnización por este concepto, como lo habían solicitado tanto el letrado
de la Xunta como la del Estado, que se presentaron como acusación.

Recurso

El abogado que defendía a los Campaña Carril y a Isabel Campaña, Antonio 
Platas Tasende, ya anunció que pretende recurrir el fallo. Las defensas habían 
solicitado la absolución de todos los acusados, habían rechazado que se les 
pudiera vincular con la pesca con explosivos y se había vinculado la presencia 
de material explosivo a un posible intento de incriminarlos; únicamente habían 
asumido la tenencia de bombas de palenque por la afición de uno de los 
hermanos al fútbol y a celebrar con ellas los triunfos del Real Madrid.

Sin embargo, el fiscal solicitaba para los cinco imputados penas de siete años 
de cárcel, que la letrada del Estado aumentaba, en el caso de los hermanos a 
ocho.
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Los magistrados consideran que se 
delataron con expresiones como 
«petaron ben» 

10/2/2010  

Los magistrados de la sección segunda de la Audiencia Provincial rechazan en 
el fallo que la terminología usada por los imputados en las conversaciones 
telefónicas o en los mensajes de texto como «petaron ben» o «rechinaron ben»
puedan tener un significado distinto al atribuible a las detonaciones y también 
consideran que el material explosivo tenía ese mismo destino. En los registros 
a la vivienda de Felipe Campaña y al garaje de la casa donde vivían los 
hermanos José Manuel Campaña y Carlos, patrones del Manuel de Lin y el 
Lago II , se localizaron, entre otros efectos, 120 bombas de palenque, más de 
50 artefactos explosivos, 14 cajas de detenedores pirotécnicas vacías, 102 
detonadores y 40 metros de mecha lenta.

En el fallo se considera a los hermanos como los promotores y organizadores 
de la operación, en la que Isabel ejercería el papel de cómplice y Manuel 
Caamaño el de cooperador. Además, se rechaza que la terminología de vasos ,
velas o cubatas también recogida en distintas conversaciones pueda referirse 
a lastres para el ejercicio de la pesca de cerco, sino que sería para poder 
diferenciar los distintos explosivos.

Asimismo, en el fallo se considera que también los hermanos utilizaron para 
faenar este tipo de material, al menos a finales de junio del 2006, en las 
inmediaciones de la costa de Fisterra y Montelouro.

Valoración       (0 votos)  
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El sindicato ITF advierte de que la 
convivencia dentro del 
«Bermeotarrak» se ha deteriorado 
La Voz 10/2/2010  

El sábado se cumplirá un mes desde el abandono del Bermeotarrak en 
aguas de la ría de Arousa por parte de la armadora vasca Pebertu. 
Después de sumar 18 días fondeado frente a A Pobra, el atunero arribó 
hace una semana al puerto de Vilagarcía. Desde entonces, todas las 
negociaciones entabladas con la empresa propietaria del buque para 
conseguir que salde sus deudas con la tripulación, a fin de que sus 
miembros puedan dejar el barco, han fracasado. Pero el tiempo no pasa 
en balde, y la Federación Internacional de Transportes (ITF) alerta 
sobre el deterioro que está experimentando la vida a bordo. 

«La situación, sobre todo la de los tripulantes de origen africano -se 
trata de 18 de las 25 personas que continúan viviendo en el 
Bermeotarrak a la espera de una solución-, está empeorando», 
advirtió ayer Luz Baz, portavoz del sindicato. Después de tantos días, 
los marineros africanos están absolutamente desconcertados y no 
acaban de explicarse por qué no pueden volver a casa de una vez. 

Al menos en teoría, encontrar un remedio no debería ser complicado. 
La ITF calcula que la venta de las 300 toneladas de túnidos que 
encierran las bodegas del Bermeotarrak proporcionaría a la armadora 
ingresos suficientes como para saldar la deuda de 197.000 euros que 
mantiene con la tripulación y sufragar la repatriación de los marineros 
de Senegal, Costa de Marfil y Ghana. El resto de los empleados 
inmovilizados en Vilagarcía son cinco gallegos y dos vascos que no 
tendrían problemas. 

Existe, al parecer, un comprador para la mercancía. Pero ni la 
operación se ha confirmado ni Pebertu ha dado muestras de querer 
agarrar el toro por los cuernos. La última alternativa para defender los 
derechos de los trabajadores sería solicitar el embargo del barco y su 
carga. Pero esta opción dilataría enormemente el momento en que los 
tripulantes pudiesen cobrar sus salarios. 

Miércoles 10 de febrero del 2010 

BARBANZA  Volver
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La IFT pide la extradición de los africanos del Bermeotarrak y alerta de la tensión a bordo  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
La Federación Internacional de Trabajadores del Transporte (ITF) es partidaria de pedir la 
extradición de los marineros africanos del atunero “Bermeotarrak” para evitar, señalan, un conflicto 
a bordo. 

El portavoz de esta federación, Mohamed Arrachedi, explicó, según agencias, que los marineros 
africanos están muy alterados por la falta de respuesta de la casa armadora. 

La ITF propuso a la casa armadora que los compradores de la carga de atún que lleva el barco en sus 
bodegas, paguen directamente su importe a los trabajadores, a los españoles a través de un cheque y 
a los africanos en mano y en el barco. 

“Todo parecía indicar que no iba a haber ningún problema, pero el armador no responde y esto hace 
que los africanos estén muy nerviosos, insultan a los españoles, les amenazan y nos tememos que 
pueda haber un grave problema, porque la situación está al limite”, señaló Mohamed Arrachedi.  
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Evangelina Lago: «É o momento máis 
crítico do sector que lembro na miña 
vida» 
La patrona mayor de Vilanova alerta sobre la delicada situación que vive el 
marisquero en la ría de Arousa 

Roi Palmás 10/2/2010  

Los efectos de la crisis, unidos a muchas semanas ya de precios bajos en lonja,
han situado al sector marisquero contra las cuerdas. De hecho, aquellos que 
llevan más años en contacto directo con la actualidad del mar están 
notablemente disgustados y preocupados como pocas veces, ya que tampoco 
se atisban soluciones a corto plazo.

Evangelina Lago, la patrona mayor de Vilanova de Arousa, reconoce que «non 
sabemos o que vai pasar de aquí en diante pero a situación é realmente crítica 
para todos». Su preocupación es extensiva a todo el sector. Son muchos los 
lugares que han tenido que organizarse por turnos para trabajar y muchos 
otros los que se han visto obligados a retirar marisco de los circuitos de venta 
porque no generaba los márgenes de beneficio suficientes como para asegurar 
la sostenibilidad.

«Este é o momento máis crítico do sector que lembro na miña vida», sostiene 
Lago, quien lleva muchos años ligada a este mundo y que confiesa que «isto é 
o último que esperaba ver». Así las cosas, es tiempo de buscar soluciones que 
alivien la precaria situación actual de las mariscadoras y de todo el entramado 
que supone la comercialización de bivalvos y mariscos en la ría arousana.

A pesar de que «non hai solucións inmediatas», como atestigua la propia 
patrona mayor, sí que es cierto que desde la Consellería do Mar se han 
percatado de lo complejo de este asunto y ya han anticipado un plan de 

Valoración       (0 votos)  
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actuación para recuperar zonas improductivas y generar así más puestos de 
trabajo.

Aún así, el problema existe hoy en día y el único consejo que se puede dar a 
todos los trabajadores es que «hai que aguantar como sexa porque todo o 
mundo ten que facer fronte a hipotecas, seguros e gastos». Evangelina Lago 
podría ser la voz que ejemplificase lo que siente cada profesional de este 
trabajo. «É unha pena moi grande -asegura- ter chegado a esta situación e 
realmente teño medo».

Siguen bajando los precios

Retirar especies del mercado para proteger sus ventas no alivia el problema. 
Los precios siguen por los suelos y el mejor indicador son los importes mínimos
fijados. En O Grove, uno de los pocos sitios que tienen este tope, se han 
bajado los límites un euro con respecto al pasado ejercicio.

Así, la almeja fina no se podrá vender por debajo de los 14 euros, la babosa a 
9, la japónica a 7 como mínimo y la roja a 5 euros de tope. Son todos ellos 
precios muy por debajo de lo esperado.
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El viernes se recupera la actividad 
extractiva a pie después de toda una 
semana de paro forzoso 

10/2/2010  

Las mariscadoras a pie volverán al trabajo este viernes. Llevan desde el pasado
jueves sin poder salir a coger marisco. Las condiciones naturales lo impiden 
porque no hay marea y los bajos precios no invitan precisamente a invertir 
largas jornadas de trabajo para obtener mínimos beneficios económicos. El 
gran problema es que las últimas veces que salieron, soportaron la escasez de 
ganancias, retirando en algunos casos almeja fina de la venta para intentar 
preservar de algún modo que se desplomase el sector.

Esta situación no es la primera que se registra en las Rías Baixas. Los 
mariscadores a flote de la ría de Pontevedra siguen en paro a la vista de estos 
ínfimos precios en la almeja y la amenaza de que esto se repita en otras 
localizaciones como la arousana es evidente.

Esta semana, con la actividad recuperada, se verá cómo respira el mercado. De
la existencia o no de género y sobre todo del volumen de ventas dependerá 
que la situación se agrave aún más o que se empiece a recuperar el margen de
ganancias para los mariscadores.

Valoración       (0 votos)  
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Trabajadores de Alfageme rescinden sus 
contratos ante la falta de actividad 
La decisión es "negociable" si se encuentra un nuevo inversor que reconduzca la empresa 

 

REDACCIÓN - VIGO Los trabajadores de la factoría viguesa de la conservera Bernardo Alfageme acordaron 
en asamblea rescindir sus contratos con la empresa ante la falta de actividad productiva de la planta. Así lo 
confirmó a el secretario nacional de la Federación de Alimentación de CIG, Xosé Fernández Piñeiro, que 
estimó que a finales de esta semana o principios de la próxima los servicios jurídicos del sindicato tendrán 
preparada toda la documentación necesaria para presentar esta demanda de manera formal.  
Además, Piñeiro aseguró que cuentan con un acta de la Inspección de Trabajo de finales de enero que 
"corrobora" la ausencia de producción en la fábrica de Vigo, pero reveló que pedirán una nueva en los 
próximos días.  
El representante de la CIG mantuvo que recurren a esta rescisión de contratos como respuesta a la intención 
de la firma de "presionar" para que los empleados "acepten el expediente de regulación de empleo 
propuesto".No obstante, Piñeiro señaló que esta decisión "es negociable" si finalmente se encuentra un nuevo 
socio inversor que reconduzca el rumbo de la empresa y acepte las demandas de los sindicatos en lo que 
concierne a la renovación de los órganos directivos y a las garantías laborales para los trabajadores.  
Sobre la posible aparcición de nuevo capital que salve a la compañía del concurso de acreedores, desveló 
que el Igape les comunicó el viernes que confían en que esta opción se concrete en 15 días.  
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El sector bateeiro desconoce la postura del 
Consello Regulador sobre los nuevos análisis 
El presidente de Mexillón de Galicia se niega a concretar su posicionamiento 

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA Una buena parte del sector mejillonero gallego dice que desconoce la postura 
del Consello Regulador do Mexillón de Galicia en relación con los nuevos métodos analíticos que pretende 
imponer la Comisión Europea. 
Diversos bateeiros sostienen que no se sienten representados "ni tampoco defendidos", por lo que ponen en 
entredicho la capacidad del órgano que, en teoría, está llamado a aunar a toda la producción, a la depuración 
e incluso a la transformación del molusco gallego. 
Ante las dudas que existen en el sector, que son muchas e importantes, FARO intentó durante días conseguir 
una declaración o valoración oficial por parte del presidente de Mexillón de Galicia, Francisco Alcalde. Sin 
embargo se niega y se limita a repetir una y otra vez que su postura oficial "ya la conoce el sector, pues lo 
informamos debidamente", a pesar de lo cual, hay que insistir, diversos mejilloneros consultados dicen no 
tener esa información. 
Las dudas aumentan porque en el Consello manifestaron en su momento que el método actual de análisis, el 
de bioensayo en ratón, "es tercermundista", a lo que añadieron que el sistema químico que propone la 
Comisión Europea abre una puerta a la modernidad. Sin embargo, el presidente de Mexillón de Galicia replica 
que esa es "una opinión que no fue expresada por persona autorizada", ya que el único autorizado, según 
dice el propio Francisco Alcalde, es él. En cualquier caso sostiene que tal afirmación "es falsa en su totalidad", 
pero tampoco quiere aclarar cuál es, según él, la postura verdadera. 
Ante este mar de dudas, el sector confía en la reunión que en próximas semanas va a convocar la Consellería 
do Mar, cuyos representantes no fueron invitados por el Consello a la reunión mantenida el 21 de enero en 
Vilagarcía para discutir sobre el análisis de las biotoxinas. 
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Socialistas y patronal del rodaballo 
dudan que se mejore la seguridad 
jurídica con la propuesta de Feijóo  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 10/02/2010 - 
La fórmula ideada por la Xunta de 
Galicia, que preside Alberto Núñez 
Feijóo, para que las empresas acuícolas 
accedan al suelo, ha preocupado a los 
productores de rodaballo, ya que éstos 
tendrán que negociar con los 
propietarios de los terrenos 
directamente. 

Según lo publicado hoy en El País, el 
gerente de Aroga, Fernando Otero, 
considera que la compra directa con 
expropiación subsidiaria, “se puede 
prestar a especulación” al dejar en 
manos de los propietarios las 
condiciones de la venta. 

El planteamiento no es nuevo. En la 
etapa de Fraga se hizo de esta manera 
y provocó que algunos propietarios 
subieran el precio de venta, por encima 
del de tasación, cuando supieron que 
había empresas interesadas en los 
mismo. A esto se acentúa el problema 
del minifundismo de Galicia que obliga a 
negociar con una gran cantidad de 
propietarios. 

La novedad de este Plan Acuícola, es 
que la Administración sólo expropiará si 
una minoría se resiste a la venta frente 
a una mayoría que sí esté dispuesta. 

Lo cierto es que la gestión del suelo 
preocupa y mucho. Los productores 
perciben "cierto temor", señala Otero 
Lourido, por parte de las instituciones -
desde la comunitaria hasta la municipal- 
a la reacción de determinados sectores 
de la opinión pública. La expropiación, 
abunda en su entrevista, "tiene ventajas 
como la rapidez y se compagina con la 
justicia en el precio porque viene 
marcado pericialmente desde la propia 
administración". 

   

Por su parte, la portavoz de Pesca del 
Grupo Parlamentario Socialista, Marisol 
Sonería, exigió esta semana a la Xunta 
que se presenten los informes legales, 
jurídicos y medioambientales preceptivos 
para llevar a cabo la reforma del Plan de 
Acuicultura presentado por Feijóo. 

En este sentido, Soneira acusa, a través 
de una interpelación parlamentaria al 
presidente de la Xunta, Alberto Núñez 
Feijóo, presentada en la Cámara 
gallega, de “primar la especulación y 
marbellización” de la costa. 

“El Plan Acuícola se llevará adelante sin 
que conste ningún informe 
medioambiental, urbanístico, ni de otra 
índole”, criticó la socialista. En la 
iniciativa presentada, exige a la Xunta 
que explique a qué organismos solicitó 
los informes previos para la modificación 
del plan. 

El PSdeG denunció, en un comunicado, 
que “tampoco” consta el informe de la 
asesoría jurídica de la Xunta o de Costas 
del Estado, a lo que añadió que “no se 
especificó qué rango legal tiene la 
modificación puntual de esta norma”, por 
lo que, a su juicio, esta situación 
“permite la expropiación por parte de la 
Xunta cuando un propietario del terreno 
no esté de acuerdo con el promotor”. 

'Todo esto nos sitúa en un escenario 
absolutamente confuso y preocupante ya 
que, lejos de la pretendida seguridad 
jurídica anunciada por el presidente, esta 
forma de proceder sitúa a la acuicultura 
gallega una situación insostenible', criticó 
Soneira. 

Finalmente, la diputada socialista 
lamentó que se modifique “sin solicitar 
informes” el régimen de propiedad de 
terrenos que “en algunos casos son 
públicos o están afectados por 
servidumbres públicas”. 
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As vendas de ameixa das tres confrarías da ría rexistraron unha suba do 
50% en 2009 
 
REDACCIÓN > FERROL 

O 2009 foi un ano de aumento de vendas para as 
confrarías da ría de Ferrol. En particular, para a ameixa, 
a especie con maior peso para os pósitos locais. No 
pasado exercicio, o volume deste molusco vendido nas 
lonxas de Ferrol, Mugardos e Barallobre medrou en 
case un 50%, ó igual que os ingresos obtidos con el.  

Os datos das primeiras campañas do ano xa apuntaban 
esta evolución, que a tempada de Nadal acabou de 
confirmar. Segundo os datos dispoñibles pola 
Consellería do Mar, en 2009 os tres pósitos venderon 
cerca de 125.000 quilos, uns 41.000 máis ca no 
exercicio de 2008, no que se situaran en 83.000. O 
importe total acadado superou os 1,3 millóns de euros, 
fronte ós 870.000 do ano anterior.  

Por confrarías, destacan en particular os resultados da 
ferrolana. A lonxa de Curuxeiras comercializou o ano 
pasado 71.000 quilos de ameixa por un importe 
superior ós 700.000 euros. A suba con respecto ó 2008 
é do 63,7% en volume e aínda más significativa, 
superior ó 73%, en valor. A mellora dos prezos medios reforzou o incremento das capturas e 
permitiu este avance nos resultados.  

Pola súa banda, tamén as lonxas de Barallobre e Mugardos sumaron sendos aumentos nas 
vendas de dito molusco. O pósito fenés pasou de algo máis de 31.000 quilos en 2008 a 42.000 un 
ano despois, e os ingresos medaron un 37% ata sobrepasar os 471.000 euros. No caso do 
mugardés, superáronse os 11.000 quilos, arredor de 2.700 máis interanuais, por un montante que 
se achegou ós 145.000 euros, case o 24% máis.  

De entre as diferentes clases de ameixa, a babosa representou cerca dun 87% da comercializada, 
ata 108.000 quilos que acadaron 1.160.000 euros.  

Se á ameixa se suman tódalas demais especies, as vendas elévanse para as tres lonxas a 
262.000 quilos, que acadaron un importe aproximado de dous millóns de euros. Nesta caso, a 
suba foi do 15% en termos de volume e do 20,8% en termos de valor. Á confraría de Ferrol 
corresponderon 192.000 quilos, o que representa o 73% do total comercializado. 

Tendencia oposta foi a da comercialización de berberecho, especie que experimentou un 
descenso. En concreto, en 2009 o volume vendido situouse en 14.800 quilos, uns cinco mil menos 
ca no exercicio anterior. A caída compensouse en boa parte coa mellora nos prezos, polo que os 
ingresos acadados con este molusco, que superaron os 58.000 euros, a penas foron mil euros 
inferiores ós obtidos en todo o 2008.  

Os tres pósitos puideron mariscar na ría de Ferrol durante catro meses, como vén sendo habitual 
dende a posta en marcha por parte da Xunta do plan de dinamización para esta actividade, trala 
declaración do banco das Pías como zona C polo elevado nivel de contaminación. A campaña na 
que se sumaron máis vendas foi a de Nadal, que se desenvolveu ó longo do mes de decembro.  

Imaxe dunha xornada da pasada campaña de 
Nadal d.a. 
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El IEO trata de adjudicar a Armón sus 
dos oceanográficos parados en MCíes  
El Gobierno confirma su interés por el pedido y está dispuesto a asumir el 
sobrecoste de los dos buques 

M. Sío Dopeso 10/2/2010  

El Instituto Español de Oceanografía (IEO) ha iniciado los trámites para tratar 
de adjudicar a Astilleros Armón Vigo el pedido de dos buques oceanográficos 
que entregó por concurso a MCíes y que permanece paralizado desde hace 
cuatro meses.

Fuentes del sector explican que decisión de entregar los dos buques a Armón 
se debe a que este astillero optó a su construcción en su momento y quedó en 
segundo lugar, después de MCíes, en la resolución final del concurso de 
adjudicación.

Las mismas fuentes aseguran que el IEO ha manifestado su interés en seguir 
adelante con el pedido, incluso asumiendo el sobrecoste derivado de los 
retrasos y el deterioro de lo que está construido (un 80% en el primer buque y 
un 20%, en el segundo). La operación, sin embargo, se presenta complicada ya 
que, según fuentes consultadas, uno de los oceanográficos es propiedad del 
IEO mientras que el otro pertenece todavía a MCíes. Además ambos están 
sometidos a la Ley de adjudicación de obra pública y, en cualquier caso, la 
medida tendría que ser aprobada por los administradores concursal.

No son estos los únicos buques paralizados en MCíes con problemas. El astillero 
cuenta además con una cartera de pedidos integrada por un megayate, 
además del un buque para el Gobierno de Dinamarca, que corre serios riesgos 
de cancelación y un ferri para el sur de Suecia.

Los propios líderes laborales reconocen del miedo manifestado por los 
armadores suecos y daneses para asumir la construcción de estos buques que 
quedan en la cartera de pedidos del astillero, que se encuentra en concurso de 
acreedores.

Sin salida

MCíes presentó el pasado día 26 de agosto la solicitud de un concurso 
voluntario de acreedores abocado por la falta de liquidez para hacer frente a la 
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deuda reclamada por tres empresas auxiliares que trabajaban subcontratadas 
en las instalaciones de Teis.

En un primer momento, el concurso se planteó como la medida más eficaz para 
solucionar el problema con las auxiliares que reclaman la deuda pendiente al 
astillero y, paralelamente, agilizar el saneamiento económico y solucionar la 
falta de liquidez de una empresa que carece de problemas de carga de trabajo. 
Inicialmente, el astillero garantizar el empleo y los salarios de los 85 
trabajadores entonces en plantilla, pero la deuda contraída fue complicando la 
situación. Los administradores concursales llegaron a sugerir a los trabajadores 
la fórmula de una sociedad anónima laboral (SAL) que, en la práctica, 
supondría la salida de los actuales propietarios del astillero, al tiempo que la 
empresa pasaría a funcionar a modo de cooperativa. La Xunta se comprometió 
a agilizar la concesión de las ayudas pero el astillero sigue con las puertas 
cerradas y la sus empleados se encuentran en el paro.
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El «Cornide Saavedra» zarpa de Vigo 
para estudiar la evolución del clima en 
los fondos oceánicos 

10/2/2010  

El Instituto Español de Oceanografía (IEO) estudiará la circulación oceánica del 
noroeste peninsular, con medidas de la temperatura, salinidad y oxígeno 
disuelto, que se realizarán a lo largo de tres transectos perpendiculares a la 
costa desde Finisterre, Ortegal y Santander. Según informó el IEO, ayer zarpó 
del puerto delina Vigo un equipo de científicos que, a bordo del buque «Cornide 
de Saavedra», desarrollarán la campaña (denominadad RadProf201002) en la 
cual recopilarán datos básicos para estudiar la circulación oceánica y el clima.

La campaña, que forma parte del proyecto Covaclan, y que comenzó en 2003. 
El proyecto Covaclan, que termina este presente año 2010, establecerá una 
serie de recomendaciones encaminadas a optimizar la estrategia de muestreo 
en campañas hidrográficas de media escala y el despliegue de fondeos 
permanentes como parte de una estrategia nacional de observación del clima.
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Un barco oceanográfico rescata a un joven que 
cayó al mar arrastrado por una ola en Cabo 
Home 
Serafín Juncal, de Bueu aunque vecino de Cangas, estuvo agarrado a una boya  

 

CRISTINA G. - CANGAS Un joven, natural de Bueu 
aunque vecino de Cangas, Serafín Juncal Dopazo, 
de 26 años, fue rescatado ayer por la tarde con vida 
por el buque oceanográfico Mytilus después de que 
una ola lo tirara al mar desde las rocas en Cabo 
Home, en Cangas. El joven, que ayer por la noche 
estaba en observación en el centro médico Povisa 
de Vigo, en donde ingresó con hipotermia, había 
acudido con dos amigos- un chico y una chica- 
hasta esta rompiente de mar abierto para ver el 
temporal.  
Eran cerca de las cinco y media de la tarde. Estaban 
haciendo fotos cuando Serafín Juncal, según el 
testimonio de su amigo Manuel Estévez, bajó demasiado y una gran ola lo envolvió por detrás y lo tiró al mar. 
El joven intentó durante una media hora nadar de nuevo a las rocas pero la espuma del mar y los remolinos lo 
engullían y le golpeaban contra las rocas. "Fue una experiencia de lo peor, se nos quedaba allí. Estuvo media 
hora luchando para salir de las rocas y de la espuma", relataba ayer por la noche su amigo, que fue quien 
alertó a través de su teléfono a la Guardia Civil y a la central de emergencias 112. 
Al ver que no podía subir a las rocas y que el mar lo tragaba y lo golpeaba, Serafín Juncal optó por quitarse 
prácticamente toda la ropa y nadar hacia una boya de pesca de las nasas del pulpo que estaba a unos 
doscientos metros de la costa. 
Su amigo asegura que él también pensó en tirarse al mar para ayudarle, pero no iba a lograr nada porque el 
mar le tragaría. Ellos desde las rocas no cesaban de gritarle que no dejara de nadar. El joven logró llegar 
hasta la boya y a los cinco minutos ya fue rescatado por el buque oceanográfico "Mytilus", del Instituto de 
Investigaciones Marinas de Vigo, que se encontraba realizando unas labores de control y que escuhó por la 
emisora el dispositivo de emergencia. Desde Salvamento Marítimo en Fisterra se había movilizado a la 
Guardia Civil del Mar, la lancha Salvamar Mirach, con base en Cangas; y el helicóptero Pesca I de Vigo, que 
recogió al joven en el barco oceanográfico y lo evacuó al muelle de transatlánticos de Vigo. Desde allí, fue 
trasladado en una ambulancia medicalizada hasta el centro médico Povisa, en donde ingresó, según las 
fuentes hospitalarias, con una grave hipotermia. A las 21.30 estaba pendiente de recibir el alta a falta de unas 
pruebas. Desde el hospital, el joven aseguraba: "Pensé que me dejaba la vida". Añade que la desesperación 
le vino cuando intentaba volver a las rocas y el mar le golpeaba fuertemente: "Si no salía de allí, el mar me iba 
a romper los huesos. Así, que fui nadando hasta la boya en donde me rescató el barco". Serafín asegura que 
tampoco se considera un gran nadador, pero tras lo de ayer: "No se me da mal". 
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Serafín Juncal, en el muelle de trasatlánticos de Vigo.  F. 
González 
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Viceconsejera Agricultura Castilla y 
León confirma plazos centro 
investigación acuicultura  

misPeces.com 

Segovia 10/02/2010 – La viceconsejero 
de Agricultura de Castilla León, María 
Jesús Pascual, confirmó el lunes que el 
centro de investigación de acuicultura, 
en Zamarramala, será una realidad para 
los primeros meses de 2011, ya que se 
están cumpliendo los plazos previstos. 

Cabe recordar que el centro, dotado con 
un presupuesto de 2,43 millones de 
euros, permitirá el apoyo tecnológico y 
el desarrollo de proyectos en materia de 
acuicultura. Su construcción se 
enmarca dentro del acuerdo dirigido a 
fomentar la inversión pública para 
incrementar la actividad económica y 
generar empleo, con el objetivo de 
paliar la crisis económica en el medio 
rural.  

El centro, que contará con zonas de 
cultivo -alevinaje y engorde-, 
almacenamiento de agua dulce y marina, 
zona seca para laboratorio, almacén y 
zona administrativa, desarrollará 
diversas líneas de investigación como 
las de nutrición acuícola y sistemas de 
alimentación, la mejora de producción y 
diversificación de especies acuícolas y la 
gestión sanitaria y medioambiental. 

Su objetivo es servir de apoyo 
tecnológico y de transferencia de 
resultados al sector acuícola de Castilla 
y León, que cuenta con 35.000 
kilómetros de ríos y 45.000 de aguas 
embalsadas, según recordó la 
viceconsejera. 
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UNIVERSIDAD 

Andalucía prepara un campus del mar 
que competirá con el de Vigo  
Al igual que Galicia, la comunidad del sur logra implicar en su iniciativa, al 
CSIC y al Instituto Oceanográfico 

La Universidad de Cádiz aspira a lograr la distinción de excelencia 
internacional, como la olívica 

Ángel Paniagua 10/2/2010  

Vigo quiere ser un gran referente internacional en la investigación marina. Pero 
ya tiene competencia. La Universidad olívica prepara con el CSIC una iniciativa 
que aspira a convertirse en el gran centro de investigación marina de España. 
Cádiz está trabajando en una propuesta similar que, además, recibe el mismo 
nombre: campus del mar. Los dos proyectos chocarán en la próxima 
convocatoria del Campus de Excelencia Internacional.

Se trata de un galardón del Ministerio de Educación que daría a la Universidad 
de Vigo fondos para invertir en infraestructuras y en proyectos de 
investigación, una parte como inversión directa y otra en concepto de 
préstamos. Sería el gran espaldarazo que necesita un proyecto como el campus 
marino de Vigo. Aunque el ministerio no dice si podría premiar a proyectos con 
una filosofía parecida, se enfrentará al de Cádiz, que quiere ser «un referente 
internacional en y sobre los estudios del mar en su sentido más amplio».

Vigo tiene el activo de haber logrado integrar a las otras universidades 
gallegas. Santiago y A Coruña están implicadas en el campus del mar de Vigo e 
incluso pondrán a disposición del proyecto sus recursos investigadores. Hasta 
los museos de esas ciudades se implican.

Por su parte, Cádiz también ha logrado implicar a su entorno. Como se puede 
comprobar en la tabla anexa a estas líneas, una serie de instituciones 
gaditanas se han volcado con la iniciativa desde que la ciudad andaluza la puso 
en marcha. Entre esos organismos están universidades andaluzas, como 
Huelva y Málaga, y otros centros de investigación: tanto el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas (CSIC) como el Instituto Español de Oceanografía 
(IEO) participan el campus gaditano.

Ya implicados en Galicia
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Ambos organismos cuentan con infraestructura y equipos investigadores en 
Cádiz. También los tienen en la mayor ciudad gallega: el Instituto de 
Investigacións Mariñas (Bouzas) del CSIC y el Centro Oceanográfico (Cabo 
Estai) del IEO. Estos dos centros se han implicado desde el primer momento 
con el proyecto vigués. De hecho, el CSIC es el artífice del Centro Atlántico de 
Investigaciones Marinas (CAIM), el gran proyecto investigador de la Cidade do 
Mar que el ejecutivo de Touriño diseñó para la ETEA y que el PP mantiene 
parado.

Ahora, el CSIC espera retomar el CAIM con el campus del mar. Aunque no haya 
terrenos para nuevas infraestructuras, la Universidad se ha comprometido a 
que salga adelante.
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Promotoras Investigadores Apoyo 
institucional  

10/2/2010  

ORGANISMOS IMPLICADOS EN EL PROYECTO DE CÁDIZ 

»Universidad de Cádiz (UCA) Coordinadora de la iniciativa.

»Universidad de Huelva (UHU)

»Universidad de Málaga (UMA)

»CSIC. A través del Instituto de Ciencias Marinas de Andalucía (Icman), que 
tiene proyectos conjuntos con la Universidad en docencia e investigación.

»IEO. El Instituto Español de Oceanografía tiene un centro en Cádiz que 
desarrolla proyectos con esa Universidad y la de Málaga.

»Instituto Hidrográfico de la Marina. Del Ministerio de Defensa, acoge prácticas 
de la UCA.

»Centro de Arqueología Subacuática del Instituto de Patrimonio Histórico. 
Asesoría científica y técnica.

»Centro Tecnológico de Acuicultura de Andalucía. Tiene proyectos de 
investigación conjuntos con la Universidad gaditana.

»Parque Tecnológico TecnoBahía. Se encarga de dinamizar la transferencia de 
tecnología y conocimiento a las empresas.

»Fundación Migres. Investigación.

»Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta

»Consejería de Medio Ambiente

»Ayuntamiento de Cádiz

»Ayuntamiento de Puerto Real

»Autoridad Portuaria de la Bahía de Algeciras

»Mancomunidad de municipios de la Bahía de Cádiz
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»Cámara de Comercio de Cádiz

»Instituto de Empleo y Desarrollo Socioeconómico. y Tecnológico

»Parque Natural del Estrecho

»Asociación para el Desarrollo Rural del Litoral de La Janda

»Fundación Bahía de Cádiz para el Desarrollo Económico

»Fundación Innovamar

»Sociedad Parque Eólico Marino Las Cruces del Mar

»Confederación de Empresarios de la Provincia de Cádiz

»Navantia. Construcción naval militar.

»Cultivos Piscícolas Marinos

»Aurantia

»Magtel I+D+i

»Magtel Renovables

»Innova Vegetalia del Mar
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DOCUMENTACIÓN 

El segundo intento gaditano de lograr 
el sello de calidad  
| La ciudad del sur acudió a la convocatoria anterior; no ganó pero recibió 
45.000 euros 

10/2/2010  

La declaración de Campus de Excelencia Internacional es un certificado de 
calidad, pero también es dinero. Dinero para invertir en infraestructuras y 
dinero para investigar. Es dinero para catapultar a la universidad que lo recibe 
a los primeros lugares de Europa. Cádiz ya lo intentó el año pasado, pero no le 
salió.

Era la primera vez que el Ministerio de Educación lanzaba la convocatoria y la 
Universidad gaditana no estuvo entre las premiadas. En esa ocasión, Cádiz 
también presentaba su proyecto de campus del mar, con el mismo nombre y 
con una filosofía similar al que ahora impulsa. Y aunque no recibió uno de los 
grandes premios, sí se hizo con una de las trece menciones de calidad para 
desarrollar mejor su propuesta.

El jurado del Ministerio de Educación español valoró el carácter «estratégico e 
innovador» del proyecto gaditano. Así que parte con un punto de ventaja sobre 
la propuesta viguesa, porque su proyecto ya fue bien visto por los ojos del 
Gobierno español, que le pidió que lo desarrollara más. En esas está la 
universidad gaditana desde entonces (noviembre del año pasado).

Vigo también lo intentó

La Universidad de Vigo también acudió a esa convocatoria y volvió con las 
manos vacías. Claro que aquel proyecto poco tiene que ver con el actual. Se 
llamaba Plan Universidad de Vigo de Excelencia Internacional y el rectorado ha 
reconocido con la boca pequeña que aspiraba a poco con él.

Por eso, la nueva iniciativa viguesa va mucho más allá. Para empezar, será un 
proyecto articulado sobre un motivo de fondo.

El equipo de la Universidad que prepara el campus marino de investigación, 
liderado por el catedrático Emilio Fernández Suárez, está echando el resto en 
las últimas semanas para lograr implicar al mayor número posible de 
instituciones en la iniciativa viguesa. Ya ha logrado que tanto los organismos 
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investigadores vinculados a la ciudad como el mundo empresarial respalden el 
proyecto.
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El Campus del Mar negocia un acuerdo con el 
de Oporto para un proyecto conjunto 
El centro de la universidad portuguesa establecerá su núcleo en la terminal de Leixões  

 

ANA DE LARRIVA El proyecto del Campus del Mar 
de la Universidad de Vigo encuentra un fuerte aliado 
en Portugal. La Universidad de Oporto maneja una 
iniciativa de características similares, apoyada por el 
gobierno luso, que anunció al rector vigués Alberto 
Gago, en su visita a la ciudad del Duero el pasado 
lunes.  
La institución lusa anunció que el núcleo de su 
Campus do Mar se situará en una terminal del 
puerto de Leixões. Este organismo portuario impulsó 
hace poco la construcción de una potente terminal 
de cruceros que podría competir con Vigo en el 
atraque de barcos de pasaje y que todavía se 
encuentra inmersa en obras, con un proyecto abierto hasta 2011. Sin embargo, la Universidad de Vigo 
considera que en términos de investigación y desarrollo, Oporto podría convertirse en una aliada en vez de 
una rival. "Nos encontramos en la primera fase de actuación: se constata voluntad de cooperación por ambas 
partes", informa Enrique Fernández, coordinador del proyecto del Campus del Mar de la Universidad de Vigo. 
Los siguientes pasos consistirían en conocer el proyecto de la institución portuense y definir las estructuras de 
coordinación. Ambos organismos buscan establecer una reunión de trabajo para centrar líneas de acuerdo 
para un proyecto conjunto. "Lo más favorable sería identificar las vías posibles para que proyectos similares 
en países tan próximos desarrollasen dos iniciativas con niveles de coordinación muy altos", considera 
Fernández.  
El encuentro podría celebrarse a principios de la semana que viene y en él participarán ya miembros activos 
de ambos proyectos, ya que la intención es de que se produzca el debate "cuanto antes".  
Aunque todavía se desconocen todas las líneas de acción de contempla el borrador de la Universidad de 
Oporto, Fernández señala que ya se observan planteamientos comunes como la de la "coordinación de 
grupos de interés y la transferencia a la empresa en el ámbito marino".  
Además, otra de las bazas con las que contaría el Centro do Mar de instalarse en Leixões sería el apoyo de 
un centro de investigación potente como es del del CIMAR (Centro de Investigação Marinha e Ambiental).  
En la Universidad de Minho, con sede en Braga, el rector vigués también mantuvo reuniones interesantes que 
podrían desembocar en un apoyo al Campus del Mar. Este viernes le toca el turno a Aveiro, para concluir el 
ciclo de visitas a los centros universitarios del norte de Portugal. "Tenemos muchos frentes abiertos", valora el 
coordinador del macroproyecto del campus de excelencia.  

farodevigo.es » Gran Vigo 

  

En el centro de la imagen, zona del puerto de Leixões –Oporto– 
donde se ubicará su Campus do Mar.    
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MAR 

Pedraz investigará si los dos piratas del 
"Alakrana" detenidos eran terroristas 
La Audiencia Nacional ordena al juez la reapertura del sumario y nuevas pruebas, como un examen 
médico a los tripulantes para determinar si tienen secuelas físicas y psicológicas 

 

AGENCIAS - MADRID La Sección Cuarta de la Sala 
de lo Penal ordenó al juez Santiago Pedraz que 
reabra la investigación que instruía contra los dos 
presuntos piratas somalíes Cabdullahi Cabdiwily, 
alias "Abdu Willy", y Raageggesey Hassan Haji, por 
el secuestro del "Alakrana" para determinar, entre 
otras cosas, si pertenecían a una banda organizada. 
 
El tribunal dictó ayer una resolución en la que 
revoca el auto de conclusión del sumario dictado por 
el magistrado el 17 de noviembre y obliga al 
instructor a que practique nuevas diligencias que 
considera "ineludibles" antes del juicio oral, tal y 
como pidieron cuatro marineros vascos personados en la causa.  
Los magistrados también acuerdan que los forenses de la Audiencia Nacional sometan a los marineros, que 
permanecieron 47 días secuestrados, a un examen médico para acreditar los daños psicólogicos y físicos que 
sufrieron por el cautiverio. Además, ordenan que el juez instructor les vuelva a tomar declaración junto a los 
otros 12 tripulantes españoles –ocho de ellos gallegos– secuestrados. Los marineros argumentaron que 
cuando Pedraz les tomó declaración en Gernika y Vigo la última semana de noviembre lo hizo dentro de la 
causa abierta para investigar si el armador pagó rescate y no en la que se sigue contra los dos somalíes.  
La reapertura de la investigación y la posterior práctica de nuevas pruebas fueron solicitadas por 4 de los 8 
marineros vascos que sufrieron el secuestro: el jefe de máquinas del "Alakrana", Víctor Bilbao, y los marineros 
Andoni Gotxi, Gaizka Iturbe y Francisco Veladez.  
La consideración de los piratas como miembros de una banda organizada podría abrir la puerta a que fueran 
condenados por delitos de terrorismo, lo que, según fuentes jurídicas, abriría la puerta para que los 
secuestrados pudieran percibir una indemnización por su condición de víctimas.  
Los dos somalíes serán juzgados por 36 delitos de detención ilegal –uno por cada tripulante del atunero–, 
robo con violencia y uso de armas, por los que podrían ser condenados a entre 219 años y medio y 365 años 
de cárcel.  
El juez Pedraz, a instancias de la Fiscalía, optó por no imputarles ningún delito de terrorismo a pesar de que 
Baltasar Garzón, que le sustituyó en los primeros días de la instrucción, les atribuyó indiciariamente 
pertenencia al grupoo "Burcad Badeed" ("Los que roban en el mar").  
Sobre el rescate, la Policía remitió un informe a Pedraz en el que descarta que el armador del "´Alakrana" 
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Pedraz, tras interrogar en Vigo a tripulantes del "Alakrana".  R. 
Grobas 
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abonara dinero a cambio de la liberación.  
El informe apoya la declaración del armador, que negó pagos a los corsarios. Según algunos medios, 
Etxebarría dijo a Pedraz que el peso de la negociación recayó sobre un misterioso personaje llamado "Pepe" 
y no pudo especificar si pertenecía al Centro Nacional de Inteligencia. 
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Piratas somalíes anunciaron ayer la liberación de un barco de bandera panameña que fue secuestrado 
hace casi cuatro meses y por el que han recibido un rescate de 2,25 millones de euros. «Nuestros amigos 
han desembarcado y el barco se ha puesto en camino hacia el océano», declaró uno de los corsarios por 
teléfono desde la base pirata de Haradheere. El 'Al Khaliq', de propiedad británica, llevaba una tripulación 
integrada por 24 indios y dos birmanos.  
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El Parlamento Europeo ha ratificado el 
cargo de la nueva comisaria de Pesca  

misPeces.com 

Bruselas 10/02/2010 - La nueva 
Comisión Europea (CE) - presidida por 
José Manuel Durao Barroso - recibió 
ayer la aprobación definitiva por parte 
del Parlamento Europeo (PE), después 
de meses de retrasos en su puesta en 
marcha. 

Tal y como ya adelantó misPeces.com 
recientemente, la griega María 
Damanaki, del grupo socialista, será la 
comisaria europea de Pesca y Política 
Marítima. La nueva comisaria durante su 
examen a preguntas de los 
eurodiputados abogó por mantener una 
política acuícola “coherente y 
consistente”. 

Damanaki podrá comenzar a trabajar 
inmediatamente después de su 
ratificación parlamentaria, después de 
meses en los que la iniciativa en 
Bruselas ha estado frenada por la 
continuación de un ejecutivo en 
funciones, sin capacidad para proponer 
legislación y centrado únicamente en los 
asuntos corrientes. 

En su currículum destaca una larga 
carrera como parlamentaria que 
comenzó en 1977; fue militante del 
Partido Comunista y de una Coalición 
disidente de izquierdas que lideró, con lo 
que se convirtió en la primera mujer de 
Grecia al frente de un partido político; 
entró en el PASOK en 2003. 

Esa ha sido la imagen que transmitió el 
comisario actual Borg durante su 
mandato (2004-2009). 

En esos cinco años, uno de los logros 
más destacables para España en pesca 
fue firma del acuerdo con Marruecos, el 
de mayor importancia política para la UE 
y que permitió en 2007 a los barcos 
europeos volver a las aguas del país 
magrebí, ocho años después de que 
expirara el anterior convenio. 

Borg ha sacado adelante la normativa de 
la UE para luchar contra las capturas 
ilegales y un acuerdo para implantar el 
"carné por puntos" a los pescadores. 

Damanaki tendrá como principales retos 
la reforma de la Política Pesquera 
Común (PPC), el problema del 
agotamiento de los recursos, y el 
desarrollo de una estrategia sobre futuro 
sostenible de la acuicultura. 

De entrada, Damanaki va a tener que 
lidiar con medidas relacionadas con el 
atún rojo y más ante la inminente 
reunión de la convención sobre el 
Comercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Fauna y Flora 
Silvestres (CITES), que se celebrará en 
marzo en Doha (Qatar). 

En los próximos días, la CE deberá 
presentar una postura sobre la idea de 
vetar el comercio del atún rojo y aunque 
es la dirección general de 
Medioambiente la principal responsable, 
los servicios de Pesca deberán dar la 
cara ante las consecuencias. 

Más información: 
María Damanaki pasa su examen para 
futura comisaria europea de Pesca y 
Política Marítima 
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PESCA-EUROPA: Amenazas bajo la superficie 
David Cronin entrevista a ISABELLA LÖVIN, activista sueca y europarlamentaria 

BRUSELAS, feb (IPS) - "No podemos continuar pensando en los recursos marinos en términos del 
capitalismo de mercado", dijo a IPS la sueca Isabella Lövin, autora del libro "Tyst hav" ("Mares 
silenciosos", de 2007). 

Combinando las técnicas del periodismo de investigación con el estilo de un relato de crímenes y suspenso, el 
libro todavía aguarda su publicación en inglés. Pero ya ha ayudado a presentar a Lövin ante una audiencia 
internacional.  
 
Con él llegó al tope de la lista de más vendidos en su país y ganó tres premios, incluido el de Periodista del Año
 
Electa en 2009 como europarlamentaria por el Partido Verde de su país, ahora cuenta con una nueva plataforma
para impulsar una reevaluación fundamental de las políticas pesqueras de la Unión Europea (UE), que datan de
hace cuatro décadas.  
 
IPS: ¿Por qué decidió escribir un libro sobre reservas pesqueras?  
 
ISABELLA LÖVIN: En el otoño (boreal) de 2002 hubo una campaña electoral en Suecia. Por primera vez se 
debatió sobre el declive del bacalao sueco. El tema pasó a estar en conocimiento de todos, porque el Partido 
Verde reclamó que se impusiera una prohibición total a la pesca (del bacalao) durante un año, dado que las 
existencias de este pez en aguas suecas se habían reducido severamente.  
 
En ese momento yo trabajaba para una revista de alimentos y discutíamos si debíamos dejar de publicar recetas
para elaborar con bacalao. Decidimos que yo haría un artículo para el que investigaría la situación del bacalao 
sueco.  
 
Suecia terminó resolviendo una moratoria de un año a la pesca de bacalao. Pero la Comisión Europea (rama 
ejecutiva de la UE) dijo que no podía, dado que iba contra la política pesquera común. También dijo que no 
permitir pescar a los pescadores suecos sería discriminarlos, cuando (otros) pescadores europeos tendrían 
permitido hacerlo, con las mismas reservas y en las mismas aguas.  
 
Esto fue un misterio para mí. Queríamos salvar ese recurso, pero por otro lado la Comisión Europea nos dijo qu
no podíamos hacerlo.  
 
Como sueca, fui criada en lo que yo creía era el país con más conciencia ambiental del mundo. Pero me di 
cuenta de que en nuestras aguas ni siquiera había un metro cúbico protegido de la pesca, mientras que en la 
tierra tenemos parques nacionales donde no hubo caza durante 100 años.  
 
Lo que estaba ocurriendo en los mares no existía para la opinión pública, mientras que si una hablaba con 
científicos ellos decían lo mismo (sobre el agotamiento de las existencias). Y no era sólo el bacalao. Todas las 
reservas estaban decayendo. La cantidad de anguilas europeas se redujo 99 por ciento desde fines de los años
80. Los ejemplares del pequeño tiburón espinoso, que vive en Suecia, se redujeron 95 por ciento en 20 años.  
 
Todo esto ocurrió sin que hubiera ninguna protección para estas especies. Yo no lo podía creer. Nunca antes 
había escrito un libro, pero me di cuenta de que tendría que hacerlo para reunir todo esto. ¿Los intereses de 
quiénes gobiernan esto? ¿Por qué las leyes ambientales normales no se aplican a esto? ¿Por qué no 
protegemos especies que están en severo y obvio peligro?  
 
IPS: Usted dijo que la política de la UE es un misterio. ¿Escribir el libro le ayudó a resolverlo?  
 
IL: Me di cuenta de que no se puede simplemente señalar una sola cosa y decir que ésa es la explicación. La 
idea de los años 70 y 80 era: cuanto más invierta en esta industria, más ganará. Cuantos más barcos construya
mayores serán sus capturas. Por supuesto, esto fue verdad durante los primeros cinco años. Luego, 
repentinamente, los peces desaparecieron.  
 
Algo muy importante es que esto estaba ocurriendo bajo la superficie. Esto generó un gran desinterés entre el 
público en general. Es mucho más fácil hacer que la gente se enoje y se comprometa si los afectados son lobos
algo que se puede ver, y no algo que está bajo la superficie.  
 
Cuando la mayoría de las personas piensan en el deterioro del ambiente marino, piensan en sustancias tóxicas,
cambio climático, eutrofización (aumento de los nutrientes químicos que estimulan el crecimiento de las plantas 
en el agua), todos factores ambientales. Pero lo que amenaza abrumadoramente a la vida marina es la pesca. 
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En el mar Báltico tenemos un organismo llamado Helcom (Comisión de Helsinki para la Protección del Medio 
Marino del Mar Báltico). Desde hace 15 años, todos los países del Báltico se reúnen para hablar sobre 
peligrosos transportes de petróleo y eutrofización. Hablan de todo, pero no de reservas pesqueras. Eso es muy 
extraño.  
 
IPS: Cada diciembre, los ministros de la UE vinculados a temas marinos fijan cuotas que limitan la pesca
para el año siguiente. Dado que ahora son muy presionados por los pescadores para que esas cuotas 
sean superiores a las recomendadas por los científicos, ¿usted piensa que este procedimiento debería 
interrumpirse?  
 
IL: No creo que los ministros sean quienes deban fijar cuotas. Deberíamos tener planes de manejo a largo plazo
en vez de establecer cuotas año a año. No deberíamos tener la clase de circo donde cada diciembre todos 
intentan quedarse con la mayor porción del pastel. Los ministros deberían acordar principios.  
 
No podemos continuar pensando en los recursos marinos en términos del tradicional pensamiento del 
capitalismo de mercado. En los océanos hay un límite de cuánto pueden reproducirse (los peces) y cuánto se 
puede capturar. Esto no encaja con el pensamiento industrial.  
 
IPS: Usted ha estudiado los efectos de los acuerdos pesqueros de la UE con África. ¿Qué 
recomendaciones haría para asegurarse de que los pagos que hace la UE para pescar en aguas africana
beneficien genuinamente a los africanos?  
 
IL: Las reservas pesqueras, así como la agricultura, deberían ser un punto importante de la política de desarrollo
Pero la política pesquera de la UE no tiene nada que ver con el desarrollo.  
 
La flota pesquera debería pagar por su propio acceso. Los contribuyentes no deberían tener que pagar por eso. 
No creo que los suecos, daneses y británicos deban pagar para que los dueños de barcos españoles y 
portugueses tengan acceso a aguas africanas.  
 
IPS: Usted ha cuestionado la legalidad del acuerdo pesquero de la UE con Marruecos porque permite qu
los buques europeos operen en aguas de Sahara Occidental, un país ocupado. ¿Cuál es la situación 
actual en este sentido?  
 
IL: La Comisión Europea adhiere a la posición de que, si (el acuerdo) beneficia a la población ocupada, entonce
puede permitirse. Ésa era (la posición) en 2005. Ahora estamos en 2010. ¿Quién ha presentado alguna 
evidencia de que el dinero del acuerdo va al pueblo saharaui?  
 
Le preguntamos al servicio legal del Parlamento Europeo si, con los hechos ahora a la vista, consideraba legal e
acuerdo pesquero con Marruecos. Concluyó: "No, no podemos hallar ninguna evidencia (de que el acuerdo 
beneficie al pueblo saharaui)".  
 
Se ha demostrado que hay barcos europeos pescando en aguas de Sahara Occidental. Tenemos una lista de lo
botes y las nacionalidades que están pescando allí. Ahora, la próxima pregunta es si esto va o no en línea con e
derecho internacional.  
 
El servicio legal del Parlamento Europeo no puede ver cómo esto ha beneficiado al pueblo saharaui. Así que el 
acuerdo debería ser renegociado y excluir aguas de Sahara Occidental.  
 
IPS: ¿Usted come pescado? ¿Debería haber una campaña internacional que aliente a la gente a comer 
menos pescado?  
 
IL: Yo como pescado, pero sólo los que no están amenazados. Podemos comer pescado hasta un cierto límite, 
pero no podemos aumentar nuestra ingesta de pescado para siempre. Eso será un problema si, para 2050, hay 
9.000 millones de habitantes en el planeta.  
 
(FIN/2010) 
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Los usuarios, alarmados por el nuevo conflicto que perju

REDACCION - VIGO - 10-02-2010 

Advierten de que paralizar otra obra más supone poner en serio peligro la competitivid

La Federación de Usuarios del Puerto de Vigo advirtió de que el precintado de la nave de cablero
de construcción de una fuente han sido paralizadas por el Ayuntamiento— es un ‘elemento más 
y, por ello, ha pedido a la Administración local y a la Autoridad Portuaria ‘cooperación y celerid
presidente de la Federación de Usuarios, Gonzalo López, afirmó que los usuarios no quieren
tráficos se vayan a otros puertos cercanos, ni que las navieras se tengan que ir’ como acaba 
como informó este diario, decidió dejar Vigo y operar desde Marín en el tráfico de madera por lo
al estar paralizadas las obras de ampliación del muelle de Areal por una decisión judicial que 
consideró ‘necesario y vital’ que haya ‘unidad y buenas infraestructuras’ en el Puerto, bus
conflictos y llegar a una solución satisfactoria en beneficio de los ‘usuarios, el puerto y, en defin
usuarios, el más importante del puerto por el número de personas a que está vinculado, está int
de transitarios, la cooperativa de armadores, la asociación de empresas consignatarias, la asocia
asociación de transportistas, la asociación de industriales metalúrgicos, la asociación de exp
vendedores de pescado.  
 
Reunión de técnicos antes de un recurso judicial portuario 
 
Técnicos de la Autoridad Portuaria, con el director Luis Lara a la cabeza, mantendrán hoy una re
Mariño, para intentar alcanzar un improbable acuerdo sobre las obras de la nave de cableros. T
ante la enorme distancia entre las dos partes. Si no hay un compromiso, el Puerto procederá
entiende que la actuación cuenta con todos los permisos, y el Concello no tiene nada que decir e

La antigua na
y el Concello 
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Japón dispuesto a concesiones en caza de 
ballenas contra pesca comercial 
 
10 de Febrero de 2010, 02:00am ET 
TOKIO, 10 Feb 2010 (AFP) - 

Japón está dispuesto a reducir su cuota de caza "científica" de ballenas en el Antártico a 
cambio de una autorización de pesca comercial de los cetáceos a lo largo de sus costas, 
anunció este miércoles una fuente oficial. 

La Agencia de Pesquerías Japonesas indicó que iba a presentar este compromiso en la 
próxima reunión de la Comisión Ballenera Internacional (CBI).  

El año pasado, en la reunión de la CBI en Portugal, Japón ofreció reducir su programa de 
pesca en el Antártico pero reclamó la autorización para cazar 150 pequeños rorcuales (o 
ballenas de Minke) a lo largo de sus costas. 

La CBI, que reagrupa a 85 países y había dejado la decisión para 2010, impone una moratoria 
ilimitada desde 1986 que proscribe la caza comercial de la ballena, prohibición que Noruega 
desafía abiertamente. 

La organización autoriza, con cuotas precisas, la caza en nombre de la "investigación 
científica", practicada sobre todo por Japón con un objetivo de un millar de ballenas al año.  

La campaña japonesa en el Antártico provoca todos los años las críticas internacionales, sobre 
todo por parte de Australia. 
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